



Sol Serrano: preguntas hacia el pasado

7612

PREMIOS

aad 8427

# En algún punto de la noche...

*... un chileno y una chilena pusieron a hablar, absurdamente, en italiano*

POR GUILLERMO BLANCO

□ El "gordo", Claudio Orrego, tiene que haber sonreído de oreja a oreja al leer la noticia en los diarios del Más Allá (a donde no llega, feliamente, la tele): el premio que lleva su nombre ha sido este año para dos de los que fueron grandes y cordiales amigos suyos: Jaime Castillo y Sol Serrano.

En Jaime Castillo, el jurado de los premios Claudio Orrego Viuña reconoció "a la persona de destacada trayectoria, tanto intelectual como vivencial" que se hubiera distinguido "en la defensa y promoción de los derechos humanos". Tenaz hasta el heroísmo, inclaudicable en sus principios, Castillo fue también "el maestro" de Orrego, como el de tantos más.

¿Y Sol Serrano? Fue quizás algo muy próximo a discípulo del propio "gordo", y su premio racas en "la persona joven que haya publicado obras literarias (de cualquier género) relevantes en relación al pensamiento humanista cristiano".

Hay toda una historia detrás.

En los años más sombríos del régimen, Claudio Orrego fundó, o cofundó, e impulsó, una serie de instituciones y actividades centradas en el rescate de lo que él llamaba "la República"—pronunciada sonoramente y con mayúscula audible—, el humanismo cristiano y la no violencia activa. Entre esos grupos, bajo el alero del Instituto Chileno de Estudios Humanísticos (Iech), se constituyó uno de muy jóvenes historiadores.

Pretendían recuperar valores del pasado, conociéndolo. Averiguar el qué y el quién de Chile, el cómo. Ses reuniones, los días lunes, en un pequeño departamento de la avenida Los Conquistadores en Santiago, eran una mezcla de estudio, buen humor y epopeya. De esa misma oficina fue secuestrado por personal de "seguridad" Jaime Castillo, a quien arrastraron escaleras abajo, para subirlo a un auto y arrojarlo al destierro.

El miedo no era teórico.

Sin embargo, el grupo trabajaba intensamente, bajo la dirección de Claudio Orrego. Se discutía a personajes, momentos históricos, grandes procesos sociales. Había fichas, informes. De pronto, Orrego se entusiasmaba y se lanzaba en una perorata tribunial sobre el alma de Chile, lo rescatable que podía haber en la Derecha, los aportes de la Izquierda...

Y por cierto, la República, los padres

HOY N° 577, DEL 9 AL 14 DE AGOSTO DE 1988

**En algún punto de la noche -- [artículo] Guillermo Blanco.**

**AUTORÍA**

Blanco, Guillermo, 1926-2010

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1988

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

En algún punto de la noche -- [artículo] Guillermo Blanco. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)